

[Global Security Newswire](#) , con comentarios de NPSGlobal, 17 nov 2011.



La Junta de Gobernadores del OIEA está reunida en Viena y discutirá los resultados del Informe de Salvaguardias respecto de Irán en donde se hace referencia a las evidencias de avances en el desarrollo de armas nucleares.

En este punto es crucial el acuerdo a que puedan llegar los miembros permanentes del Consejo de Seguridad en cuanto al borrador de sanciones que se pueda proponer en la reunión.

Irán, que es firmante del Tratado de No Proliferación, lleva una larga trayectoria de transgresiones en cuanto a instalaciones no declaradas y obstrucción de los procesos de verificación de sus acuerdos de salvaguardias.



La evaluación de salvaguardias del Director General del OIEA, Yukiya Amano expresa "seria preocupación" respecto de que Irán esté moviéndose secretamente para establecer una capacidad de armas nucleares. Irán ha negado consistentemente las aseveraciones de que su programa está orientado al desarrollo de armas.

Los 5 miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU junto con Alemania están afanosamente buscando una respuesta unificada al nuevo reporte del OIEA señalando posibles actividades relacionadas con armas nucleares en Irán, señaló a Reuters un enviado de las naciones occidentales el miércoles.

Sin embargo no estaba claro si ellos lograrían consenso en una medida para que adopte la Junta de Gobernadores de la organización en su reunión de los días jueves y viernes.

Un diplomático de occidente sugirió que las 6 potencias – China, Francia, Alemania, Rusia, el Reino Unido y los Estados Unidos – tienen chances de llegar al consenso respecto de un borrador de la medida para ser sometido a la Junta de Gobernadores del OIEA, formada por 35 naciones.

Existe optimismo al respecto. Las potencias occidentales tuvieron que decidir si buscar un lenguaje estricto y correr el riesgo de que Pekín o Moscú se nieguen a avalarlo. Algunos observadores temen que Israel pueda tomar una acción militar en contra de las facilidades nucleares de Irán si los seis gobiernos no pueden actuar concertadamente para presionar a Teherán a participar de conversaciones nucleares sustantivas, de acuerdo con Reuters.

Las dudas rusas y chinas probablemente prevendrían la Junta de Gobernadores del OIEA de mandar de nuevo la disputa al Consejo de Seguridad o de hacer una movida decisiva de igual envergadura. Se anticipa que la medida va a urgir a Irán a responder a los asuntos señalados en el documento de salvaguardias, agregó un diplomático.

"Pienso que llegaremos a un punto respecto del texto que sea manejable por todos nosotros," dijo el funcionario (Dahl/Westall para Reuters, inglés).

Irán está preparando una refutación profunda de los hallazgos del documento del OIEA, comentó la Associated Press, citando declaraciones del Primer Ministro Ali Akbar Salehi a la televisión de Irán del día miércoles. Teherán ha confrontado diciendo que el reporte se basa en "fabricaciones" de los servicios de inteligencia de Estados Unidos y de Israel. La legislatura de Irán intenta formalmente revisar el trabajo de Teherán con la Agencia en respuesta a la evaluación de salvaguardias, reportó la agencia de noticias Fars, del citado país.

Mientras tanto, la administración Obama indicó el martes que no ha descartado potenciales penalidades dirigidas al Banco Central de Irán, reportó France-Presse. "Esa propuesta o idea no ha sido abandonada. Está en la mesa como todas las opciones que podríamos tomar que impactaran a Irán en forma creíble y significativa," dijo Adam Szubin, jefe de la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro.

La opción está todavía siendo evaluada por su potencial impacto en los precios del petróleo, dijo Szubin. "Si hay un movimiento en los precios del petróleo, Irán podría estar enfrentando un beneficio," dijo Szubin refiriéndose a "escenarios plausibles en los cuales podría haber un daño profundo a la recuperación económica global y un beneficio para Irán."

Cualquier medida orientada a los individuos ordinarios en un esfuerzo por dañar al liderazgo del país podría resultar en una gran consternación entre los jóvenes iraníes, "quienes piensan muy favorablemente respecto de los Estados Unidos," previno el Subsecretario de Estado a cargo para los Asuntos del Cercano Oriente Henry Wooster. "Necesitamos ser cuidadosos en extremo en cuanto a lo que hacemos para estar seguros que no estamos alienando a un grupo de individuos con los cuales queremos trabajar y con los que tendremos relaciones de largo plazo, en la medida de que ellos puedan dejar de ser rehenes de su propio gobierno," dijo Wooster.

"En términos de un punto de inflexión, no puedo decir en dónde la situación está ubicada en estos momentos. Pero lo cierto es que hay uno," aclaró el funcionario.

Reconociendo que las compañías chinas están debilitando las penalizaciones tomadas contra Irán reemplazando a los grupos occidentales en los negocios que estos cancelan con el país, dijo Wooster que "no hay respuestas fáciles para eso."

"Hasta hoy, podemos reportar que lo que estamos viendo es satisfactorio. Continuamos manteniendo el ojo en esto, y discutiéndolo con Pekin," expresó el funcionario según France-Presse.

En otros lados, Rusia y Francia “han discutido en detalle al situación alrededor del programa nuclear de Irán a la luz del reporte del Director General que circuló el 8 de noviembre,” mencionó ITAR-Tass, citando declaraciones del Ministro del Relaciones Exteriores ruso.

Más Información: - NPSGlobal: [Irán: Reporte del OIEA indica avances hacia armas nucleares](#)  
[system/files/IAEA\\_Iran\\_8Nov2011.pdf](#) - Reporte OIEA : <http://www.armscontrol.org/>  
(inglés)

- NPSGlobal:  
[Inquietudes por el Programa Nuclear Iraní](#)

[Volver](#)